

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** ↘



#### **AFFAIRE DES 46 SOLDATS IVOIRIENS DÉTENUS À BAMAKO : UN SOMMET DÉCISIF DE LA CEDEAO À ABUJA, DIMANCHE**

Un sommet des Chefs d'État et de gouvernement de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) se tiendra à Abuja, la capitale du Nigeria, le dimanche 4 décembre 2022. Deux points seront à l'ordre du jour de cette rencontre. Il s'agit de la conduite des transitions au Mali, en Guinée et Burkina Faso. Second point à l'ordre du jour : la détention, depuis le 10 juillet 2022, de 46 militaires ivoiriens par les autorités du Mali qui les accusent à tort, d'être des « mercenaires ».



#### **HUMANITAIRE : DOMINIQUE OUATTARA ÉLEVÉE AU GRADE DE GRAND OFFICIER DE L'ORDRE NATIONAL**

Instant inédit et chargé d'émotion. Le Président de la République Alassane Ouattara se lève et rejoint la Grande Chancelière Henriette Dagri Diabaté sur l'estrade. Tous les regards sont rivés sur eux. Le moment est solennel. « Dominique Claudine Nouvian épouse Ouattara, nous vous élevons au grade de Grand Officier de l'Ordre national », dit le Président de la République avant de porter au cou de son épouse la médaille dorée, sous les applaudissements d'un parterre de personnalités. C'est en témoignage de son engagement humanitaire en faveur des plus faibles, notamment des femmes et des enfants que Dominique Ouattara, a déclaré le Président de la République, reçoit cette reconnaissance de la Nation.

**Economie** ↘



#### **AGRICULTURE : LE FORUM DES COOPÉRATIVES AGRICOLES DE CÔTE D'IVOIRE (FECOOP-CI) S'OUVRE À DALOA**

La ville de Daloa abrite, depuis hier jeudi 1er décembre 2022, la 3ème édition du Forum des coopératives agricoles de Côte d'Ivoire (FECOOP-CI). Le FECOOP-CI, placé sous le haut parrainage du ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a pour thème : « Agriculture : cause et victime du réchauffement climatique : Quelles solutions durables ? ». Pour le commissaire général du forum, Soro Penatrigué, il s'agit de « créer un espace de retrouvailles pour les sociétés coopératives, organisé par les sociétés coopératives elles-mêmes afin d'adresser toutes les questions relatives au développement de toutes les filières agricoles et à l'amélioration du revenu et des conditions de vie de travail des agriculteurs ».

#### **MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE ET DES FINANCES : ADAMA COULIBALY FAIT ADOPTER 3 IMPORTANTS PROJETS DE LOI À L'ASSEMBLÉE NATIONALE**

Le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, a fait adopter trois importants projets de loi à l'Assemblée nationale, hier jeudi 1er décembre 2022 à Abidjan-Plateau. L'émissaire du gouvernement ivoirien était face aux députés de la Commission des affaires économiques et financières. Il a exposé des motifs concernant les projets de loi relatifs à la ratification de l'ordonnance N°2022-237 du 30 mars 2022. Cette ordonnance porte sur le régime des sanctions administratives applicables en matière de lutte contre le blanchiment des capitaux. Elle est aussi relative au financement du terrorisme et à la prolifération des armes de destruction massive. L'ordonnance concerne, par ailleurs, l'organisation du contrôle des assujettis, l'activité d'affacturage en Côte d'Ivoire et les infractions boursières sur le marché financier de l'Union monétaire ouest-africaine (UMOA). Les députés ont adopté à l'unanimité les trois textes.

---



## BONOUA : LE CANAL DE GESTION DES EAUX USÉES INAUGURÉ

L'un des problèmes majeurs de la commune de Bonoua vient d'être réglé. Lancés le 2 mars 2022, les travaux du canal primaire longeant la voie A100 pour le drainage des eaux pluviales et usées de la zone industrielle de Bonoua sont achevés. L'ouvrage a été inauguré par le ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, le 1er décembre 2022. Le coût de cet ouvrage est estimé à 1 milliard de FCFA. Il a profité de l'occasion pour inviter les opérateurs économiques, nationaux et internationaux, à investir massivement en Côte d'Ivoire et dans la zone industrielle de Bonoua.

---

**Société** 



## JOURNÉES DE LA FONCTION PUBLIQUE : PATRICK ACHI PARTAGE SA VISION D'UNE ADMINISTRATION MODERNE

La troisième journée de la deuxième édition des Journées de la fonction publique a été marquée, le 1er décembre 2022, par un entretien du Premier Ministre Patrick Achi avec les fonctionnaires et agents de l'État. La rencontre a eu pour cadre l'École nationale de l'administration (ENA). À l'occasion, il a indiqué que l'objectif du gouvernement est de bâtir une administration moderne et modèle qui puisse faire la fierté des générations présentes et futures. C'est la recherche de cet idéal qui amène le Président Ouattara à consentir de nombreux sacrifices depuis son ascension à la magistrature suprême. Et dont les plus récents sont contenus dans l'accord sur la trêve sociale. Pour la signature de ce dernier accord, c'est un effort de 1 100 milliards FCFA, a-t-il confié, qui a été consenti par le Chef de l'État.

---



## ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET FORMATION PROFESSIONNELLE : LE MINISTRE N'GUESSAN KOFFI PARTAGE SA VISION

Repenser et revaloriser le secteur de l'enseignement technique, de la formation professionnelle et de l'apprentissage pour soutenir le développement socio-économique et contribuer à l'émergence rapide de la Côte d'Ivoire. C'est la vision du ministre de tutelle, N'Guessan Koffi. Vision qu'il a exprimée hier, à la tribune d'échanges avec les internautes dénommée « Gouv'talk », une tribune initiée par le Centre d'information et de Communication gouvernementale (CICG). Selon lui, deux axes principaux inscrits dans le Programme social du gouvernement 2 (PSGouv 2) sous-tendent cette vision sectorielle. Il s'agit de l'académie des talents et de l'école de la deuxième Chance. (Source : CICG)

---



## LANCEMENT DU FORUM OUEST-AFRICAIN DE LA JEUNESSE, HIER : LES JEUNESSES DE LA SOUS-RÉGION CROISENT LES RÉFLEXIONS SUR LA LUTTE CONTRE LE TERRORISME ET LE POPULISME

Venus du Bénin, du Burkina Faso, du Ghana, de la Guinée, du Liberia, du Mali, du Niger, du Nigeria, du Sénégal, de la Sierra Leone, du Togo et de la Côte d'Ivoire, de nombreux jeunes sont réunis, depuis le jeudi

1er décembre 2022, au Plateau, dans le cadre du Forum ouest-africain sur la montée du terrorisme et du populisme dans la sous-région. Autour du thème : "jeunesse et menaces d'instabilités en Afrique de l'Ouest", cette rencontre initiée par l'Institut de formation politique Amadou Gon Coulibaly (Ifp-AGC), vise à apporter des réponses à ces problématiques. Selon le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, le continent africain, plus spécifiquement la sous-région, fait face à une montée importante du terrorisme et du populisme qui constituent des menaces pour la stabilité des États.

L'EXPRESSION  
COLOMBIENNE

## EN PRÉLUDE À SON INAUGURATION, LA COUR D'APPEL EFFECTUE SA RENTRÉE JUDICIAIRE

La rentrée judiciaire de la toute nouvelle Cour d'Appel de Korhogo, chef-lieu de la région du Poro, s'est effectuée le jeudi dernier à la veille de son inauguration. Cette double cérémonie de rentrée judiciaire et de prestation de serment s'est déroulée autour de la prestation de serment du premier président de cette juridiction de second degré en la personne du juge Koné Abou et de son procureur général Koné Souleymane. Dans l'exercice de leurs missions et selon son fonctionnement, la Cour d'Appel, dirigée par un président et un procureur est composée de présidents de Chambre, d'avocats généraux, de conseillers et d'un substitut général nommé à cet effet.

Sport ↩

L'EXPRESSION  
COLOMBIENNE

## PROGRAMME AISANCE AQUATIQUE/ PISCINE OLYMPIQUE DE MARCORY-INJS : DANHO PAULIN DONNE LE PREMIER COUP DE PIOCHE

Après Abobo, c'est autour de la commune de Marcory de procéder au lancement des travaux de construction de la piscine olympique. Le ministre des Sports, Danho Paulin, a procédé, hier jeudi 1er décembre à la cérémonie de pose de la première pierre de la Piscine olympique de Marcory couplée de la rentrée académique 2022-2023 de l'Institut national de la jeunesse et des Sports (INJS). Logée dans l'enceinte de l'INJS, cette piscine opérationnelle en 2025 sera réalisée sur une superficie de 4 632 m<sup>2</sup>. Elle sera destinée à accueillir les compétitions de haut niveau. Lancé le 22 octobre dernier par le Premier Ministre Patrick Achi à Abobo, le programme "Aisance aquatique" d'un investissement de près de 16 milliards va prendre en compte la construction de trois autres piscines, à savoir Attécoubé, Yopougon, Koumassi et la réhabilitation des piscines de Bouaké et Bingerville.



VU SUR LE NET

Economie ↩

@BIDJ@N.NET  
Bien + qu'un portail

## DÉVELOPPEMENT DU SECTEUR HÔTELIER : LE PREMIER MINISTRE PATRICK ACHI POSE LA PREMIÈRE PIERRE DU COMPLEXE "AKWABA", D'UN COÛT DE 60 MILLIARDS DE FCFA

Le Premier Ministre Patrick Achi a procédé, ce jeudi 1er décembre 2022 à Abidjan-Marcory, à la pose de la première pierre du complexe hôtelier et immobilier "Akwaba". La réalisation de cet ensemble urbain attractif et mixte comprenant un hôtel, des bureaux et des commerces implantés, porte sur un coût global de 60 milliards de FCFA. L'hôtel du complexe Akwaba, dénommé Golden Tulip, appartient à Louvre Hôtels Group. C'est une infrastructure de 16 étages, avec 205 chambres, qui regroupe des commerces et un centre de conférences. Le site du projet se situe derrière le boulevard Valéry Giscard d'Estaing, route principale reliant l'aéroport d'Abidjan au quartier de Marcory. (Source : CICG)

## INDUSTRIE AGRO-ALIMENTAIRE NON POLLUANTE : UNE SUPERFICIE DE 329 HECTARES RÉSERVÉE À L'ACTIVITÉ INDUSTRIELLE À BONOUA

Au terme du Conseil des ministres, le mercredi 30 novembre 2022 à Abidjan-Plateau, le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, a annoncé l'adoption d'un décret portant déclaration d'utilité publique de la réserve de Bonoua dédiée à l'activité industrielle, d'une superficie de 329 hectares. « La zone industrielle de Bonoua, objet de cette mesure, permettra de répondre aux demandes croissantes de terrains industriels et de désengorger les zones industrielles d'Abidjan. Toutefois, compte tenu de l'importance de la nappe phréatique de Bonoua, relativement à la desserte des localités environnantes en eau potable, cette zone industrielle sera exclusivement dédiée à l'industrie agro-alimentaire non polluante », a soutenu le ministre de la Communication et de l'Économie numérique. (Source : CICG)



### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 101  
"Aidé Gouvernement"



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale